GACETA DE MADRID

DEL MARTES 12. DE JUNIO DE 1759.

Viena 12. de Mayo de 1759.



L Emperador ha hecho despachar, por el Consejo Aulico del Imperio, una Declaracion, dirigida à los Oficiales, y Soldados Saxones, que el Rey de Prusia pide, como Prissoneros suyos de Guerra, en virtud de la pretendida Capitulacion de Lilienstein, expressando, que dicha Capitulacion es nula, y de ningun valor, por lo que mira à S. M. Imperial, y al Imperio, y que por consequencia, y las razones alegadas en la Declaracion, debe tenerse como un Acto sin suerza, y de nin-

guna manera obligatorio. El Baron de Reitzenstein, Ayudante de Campo General del Mariscal Dann, llegò ayer por la tarde con Pliegos relativos à los movimientos, que iba à hacer el Exercito, esto es, haver llegado el tiempo de obrar. Los Rusianos estàn sin duda en marcha, sabiendose yà, que su Vanguardia quedaba à principio de este mes à solas tres jornadas de Glogan.

Diaris del Exercito Imperial, y Real, desde primero, hasta 6. de este mes, formado en el Quartel General de Schurtz.

Desde que el Mariscal Conde de Daun llegò de Viena al Quartel General de Munchengratz, empleò todo su cuidado en allanar los obstaculos, que podian retardar las operaciones del Exercito de su mando. Sus disposiciones sueron desde luego impedidas por las incorsodidades de la estacion, que no permitió que faliessen las Tropas de sus Quarteles de acantonamiento, y assi se contentò con reunirlos mas, de suerte, que en 24. horas pudiessen todas las Tropas ir al punto de reunion determinado, si lo pidiessen las circumstancias. Despues de este tiempo, este General visitò por sì los Puestos abanzados de Trantenau, y Braunau, observando con todo cuidado la posicion de los Lugares, y examinando las obras, y atrincheramientos, que se havian hecho en diferentes partes, y dando assimismo las Instrucciones necessarias à los Generales de Landon, y de Beck, que mandaban en aquellos Distritos. Mientras que el Mariscal daba esta buelta, se trazò de su orden un Campo,

entre Schurtz, y Jaromirs; y haviendo visto à su buelta, que el tiempo cos menzaba à manisestarse benigno, embiò orden à todas las Tropas, que estaban acantonadas en las cercanias de Manchengratz, de que saliessen de sus Quarteles para que suessen à tomar la posicion, que se les havia señalado en el Campo, que acababa de trazarse. En su consequencia, todos los Regimientos se pusieron en marcha el dia primero de este mes. La massana siguiente sue el Exercito entero à acampar entre Schurtz, y Faromirs, y el Quartel General se estableció en el primero de estos Pueblos. El mismo dia, las Tropas mandadas por el Conde de Harseh entraron en el Campo, que se las havia señalado entre Nachod, y Neustadt. Apenas se hizo esta maniobra, quando supo el Mariscal, que el Rey de Prusia havia sacado un gruesso Cuerpo de Tropas de Landsbut, y de Franckenstein, y que el mismo en persona conducia este refuerzo al General Fouquet. Este movimiento de S. M. Prusiana hizo sospechar, que su intencion era el marchar àzia el Marquès de Ville con suerzas superiores, para obligarle à abandonar la posicion ventajosa que ocupaba; pero bien presto se desvaneció esta sospecha con la Relacion verbal de un Oficial, despachado por el mismo Marquès, que assegurò se podia estarsur el menor recelo por su parte, y que las consequencias que se temian, no podian dàr ningun cuidado. El dia 3. el Mariscal Conde de Daun llego al Campo, y passò Revista al Exercito, à quien manisesto su mucha satisfaccion, por el buen estado en que estaban las Tropas, y por las expressiones, que estas le daban de su ardòr, y buen animo. El General Laudon avisò, que el Conde de Betblem, Coronèl del Regimiento de Kalnoki, Usares, havia atacado los Puestos de Liebau, y Buchwalde; y que los Usares enemigos, despues de haver perdido hasta unos doce Hombres, se havian retirado con precipitacion detràs de un gruesso Cuerpo de Infanteria, que estaba cerca de Liebau, en unos Atrincheramientos apoyados à una Montaña de dificil accesso. Al mismo tiempo supimos, que uno de nuestros Destacamentos, que havia ido à Sebmidberg, havia tomado à los Prusianes muchos Cavallos, que sueron conducidos al Campo. El dia 4. se recibiò aviso, que el Rey de Prusia. cuya marcha para juntarfe al General Fouquet havia hecho temer, que el Marquès de Ville fuesse atacado, lexos de executarlo, se havia visto precisado à retirarse, y que actualmente quedaba en Landshut. Se creyò sin duda, que la ventajosa posicion, y firmeza del Marquès de Ville havia desvanecido el proyecto de los Prustanos, y en esta opinion nos confirmaron los avisos, que Îlegaron los dos dias siguientes; y al mismo tiempo supimos, que no solamente se havia retirado el Rey de Prusia, sino que los refuerzos, que havia sacado de Landsbut, y Franckenstein, para juntarlos al Cuerpo del General Fouquet, havian buelto à tomar su primera posicion. Estos dos dias ultimos no se ha hecho mutacion alguna en la distribucion de nuestros Puestos abanzados.

Tirle

zados. Nueltro Exercito ha continuado en ócupar el milmo Campo, exercitandose diariamente los Soldados nuevos en el manejo de las Armas, y en las Evoluciones Militares, yendo à este exercicio con un zelo, que promete los mejores escetos.

Hamburgo 20. de Mayo de 1759.

CUS Magestades Suecas, con su Real Familia, partieron el dia 7. de este D mes para el Palacio de Drotsningholm. En el ultimo Capitulo, que tuvo el Rey, creò 85. Cavalleros de la Orden de la Espada, y 4. de la Estrella Polàr. Escriven de Gripswalde, en la Pomerania, que el Exercito Prusiano havia comenzado el dia 12. à acampar cerca de esta Ciudad. El General de Manteufel, que le manda, parece ha destacado muchos Regimientos para reforzar al General Schlaberndorff, que esta en la Pomerania Ulterior, a quien se embiarian aun otros Destacamentos, à fin de ponerse en estado de oponerse à las empressas de los Rusianos, que, segun se decia, marchaban dos Colum-nas de su Exercito àzia Driesen, y Neu-Stetiu; anadiendo debian unirse cerca de Colberg, para sitiar de nuevo esta Plaza. Si suesse este su designio, no se duda venga la Esquadra Rusiana à ayudarles por Mar, respecto de decir estos, que si el Sitio del año passado no tuvo esecto, sue, sin duda, por no haver ido esta Esquadra à la Costa de Pumerania con las Provisiones, y Municiones, de que carecieron. Las Tropas Prusianas, que estaban en el Mecklembourg, han evacuado enteramente este Ducado, llevandose, no obstante, 26. Canones de Bronce, que han divigido àzia la Pomerania. Participan de Francfort, sobre el Oder, con fecha de 14. de este mes, que alli se sabia, que un Cuerpo de 101-Rusianos havia llegado yà à las cercanias de Possania. del qual se havian destacado diferentes Partidas, las quales hacian correrias hasta las Fronteras de la Silesia, ignorandose si el gruesso de su Exercito tendria defignio de penetrar en ella Provincia; pero que en todo acontecimiento el Rey de Prusa havia embiado à la parte de Glogan al Mayor General de Wopersnow con un Cuerpo de 1511- Hombres, que seria resorzado por otros Destacamentos del Exercito de aquel Principe.

Londres 15. de Mayo de 1759.

I A Corte ha fabido, que el Almirante Boscamen llegò con su Esquadra à Gibraltàr; y se dice, que este debe juntarse al Almirante Broderick, que cruza en la altura de Tolòn. Todos tenemos grandes esperanzas en las operaciones, que esta dos Esquadras unidas deben executar este Verano en las Costas de Provenza. Aqui es general la voz, que los Franceses se disponen à hacer alguna empressa contra este Reyno, siendo este el objeto del grande armamento, que se dispone en Brest. En consequencia de este recelo, se han expedido ordenes à todos los Puertos, à sin de que estèn con el mayor cuidado. Se apresura la marcha de las Tropas, que deben repar-

tirse en nueltras Costas. Muchas Fragatas se han destacado à observar los movimientos de los Enemigos, y entretanto se continúa con diligencia en que se equipen todos los Navios de linea, que están en Portsmonto, y Spithead. Se sabe ultimamente, que la Esquadra Francesa, mandada por el señor de Bompart, llegò à la Martínica; y que el Gese de Esquadra Moore havia partido de la Guadalupe para ir à combatir con ella. Esta noticia se ha esparcido de algunos dias à esta parte, para paliar el mai sucesso del desembarco de nuestras Tropas en Basse-Terre. Todos saben aqui, que ellas se han visto obligadas à evacuar enteramente la Isla de la Guadalupe. Entretanto Le habla mucho de una gran Expedicion, que debemos intentar en la Canade contra la Plaza de Quebec; diciendose, que 24. Navios de Guerra estaban prontos à subir el Rio de S. Lorenzo, à los quales seguirà un gran sumero de Embarcaciones de Transporte, en que iran embarcados 10. Regimientos de Tropas regladas, à las ordenes del General Wolfe; y que al milmo tiempo el General Amberst debia ir à hacer el Sitio de Ticonderago, por otro nombre el Fuerte Carillon, con otros 10. Regimientos, mientras que el General Gage se pondrà sobre el Fuerte de Niagara con tres Regimientos, y em gruesso Cuerpo de Milicias. El Rey ha declarado à Mons. Barrington General, y Comandante en Gefe de las Tropas, que estaban à las ordenes del difunto Mayor General Hopson. Los Diputados extraordinarios de los Elados Generales continuan en conferir frequentemente con los Ministros del Rey, sobre la decission de las Presas Helandesas.

La Haya 24. de Majo de 1759. TIL Conde de Afri, Embaxador de Francia, hizo el 17. de este mes su primera Visita à su Alteza el Principe Stadbouder, que el dia figuiente correspondiò à ella con todas las formalidades acostumbradas. Las Tropas Francesas del Exercico del Baxo-Rhin comenzaron el dia 6. de este mes à Sormar differences Camposen Calcar , Dufeldorp , Burich , y Deutz. El Campo de Calcar le manda el Marquès de S. Petu; el Conde de Neailles el de Deutz; y el de Burich el Duque de Chevreuse. La mayor parte de la Cavalleria, à las ordencs del Duque de Brisac, se ha juntado en Arzen, sobre la Bera-Messa. La noticia de una empressa, concertada entre el Principe Ferdinando, y el Principe Henrique, de atacar el Exercito del Imperio, ha dado motivo à diferentes movimientos por parte de los Francesos. Informado el Mariscal de Contades de que los Aliados marchaban àzia Coesfeld, Dulmen, y Recklinghaussen, embid orden à todos los Oficiales Generales, que nuevamente llegaron à Ruremunda, de que partiellen prontamente à los Campos, que ellaban destinados. A mas de esto, hizo passar el Rhin à la mised de las Tropas, que formaban el Campo de Arzen, embiandolas à acampar à la parte de Kaiserswerth. El Conde de Nouilles, que manda el Cam-

aban-

po de Dentz, recibio orden de hacer marchar una parte de su division al Rio el Labne. Se sabe ultimamente, que el Exercito del Imperio ha ido à campar debaxo de los muros de Nuremberga; y que se confirmaban los avisos de la proxima llegada del General de Gemingen, quo se assegura viene de Bobemia con un Cuerpo de 15y- Austriacos.

Quartel General del Exercito del Imperio en Hochstedt, à 16. de Mayo.

L Principe de Dos-Puentes, que d'éde que bolvió de Viena no se ha ocu-pado en otra cosa, que en hacer los reglamentos necessarios para po-ner nuestro Exercito en estado de entrar prontamente en Campaña, havia desde luego reunido nuestres Quarteles entre Schweinfurt, y Monischberg. A. ultimos del mes passado variò elta posicion, dando orden de juntar toda la Infanteria en tres Campos: el primero en Asch, al mando del Conde de Maquira: el segundo en Monschberg, al del General Hadick; y el tercero en Stadt-Reinach, à las ordenes del Principe de Bade-Durlach. Al mismo tiempo hizò acantonar toda la Cavalleria en las Aldèas, que estàn à corta distancia, y en donde havia mas comodidad para su subsistencia. El 2. de este mes se transsirio el Quartel General de Bamberg à Scheslitz. El siguiente lle-go à Casendorff, y el dia immediato à Culmbach. El transporte de la Artilleria de reserva se hizo el mismo dia, y el 8. llegò al Quartel General. Para assegurar mas bien su posicion, el Principe de Dos-Puentes ordenò al General Kleseld passasse à Hoss con su Cuerpo de Tropas Ligeras. El General de Ried marchò con su Destacamento à Liebtemberg, y Nordhalben, que hizo ocupar. Toda la Vanguardia, mandada por el Conde de Pulsi, sue à acampar à Birèk, y muchos Cuerpos menores le destacaron à adquirir noticias de los movimientos de los Enemigos. No quedaba mas que poner en seguridad la Frontera de la Franconia, azia la parte del Pais de Fulda. El Coronel de Veczey se puso con el Regimiento de Czeczeni, Usares, y 400. Croatos, entre Hamelbourg, y Bischossbeim. Se pusieron Guarniciones en Schweinfure, Konigsbausen, y Rosemberg, que son las unicas Plazas de desensa del Cantón. Los primeros avisos, que nos vinieron del Exercito del Principe Ferdinando sueron, que este continuaba en ocupar el Campo de Ziegenhain: Que los Vagages se havian embiado à Cassel: Que se transportaban à Munden los heridos, y ensermos; y que los Aliados tenian sus Puestos abanzados en Nieder-Aula, y Hirschsfeld. Durante este tiempo supimos, que las Tropas Prusianas, que ellan à las ordenes del Principe Henrique, se havian juntado entre Zwickau, y Reichembach, de donde salian gruessos Destacamentos à Oelsnitz, Salbourg, y Schleitz: Que el Enemigo havia retirado las Guarniciones de Leppsig, y Torgau, para dirigirlas à Gera, y Altembourg: Que el General Hulsen, à la frente de un numeroso Cuerpo, seguido de un trèn de Artilleria grucssa, y muchos Carros de Municiones, se havia

abanzado por Gena, y Rulelstadt à Saalfeld, mientras que el resto del Exercito, mandado por el Principe Henrique, se mantenia en el Campo, entre Zwickau, y Reichembach, adonde se havia transportado la mayor parte de los Almacenes, que durante el Invierno se havian formado en Leypsiz: Que se havian buelto los Vagages, y enfermos à Dresde; y que el Principe Henrique acababa de establecer su Quartel General en Taltitz. El 10. supimos, que un gruesso Destacamento del Exercito de los Aliados havia penetrado por Geis, y Thun, en Neustad, sobre el Sala: Que al mismo tiempo un Cuerpo de Tropas Prusianas se havia aparecido delante de Greitz; y que otra division del Exercito del Principe Henrique havia marchado à Asch, Plaza ocupada por el Conde de Maquira. El General de Ried, que se havia retirado detràs de Nordhalben, sue atacado el dia 8; y despues de un Combate porsiado, se viò precisado à retirarse à Steimbiesen. Los Enemigos le atacaron nuevamente el figuiente dia; pero los refuerzos, que recibió del Campo de Steinach, le pulieron en estado de rechazarlos. Ellos se mantuvieron en su Puesto hasta la noche; y como viò entonces, que el Enemigo solicitaba rodearle por los stancos, se retirò à Wandelfeld. Entretanto, haviendo el gruesso del Exercito Prusiano ocupado à Hoff, obligò al Conde de Palsi à retirarse à Harnberg, y todas las Tropas, que acampaban en Steinach, y Monichberg tuvieron orden del Principe de Dos-Puentes para reunirse en Culmbach. El dia 10, una Columna enemiga, mandada por el General Knobloch, murchò à Granch. marchò à Crenach. Etta Plaza fue canoneada vivamente hasta la noche. Al mismo riempo un Cuerpo de 124-Hanoverianes, à las ordenes dell Principe Hereditario de Brunswick, penetrò por Fulda, en el País de Wirtzbeurg. El Coronel de Weczey sue obligado à abandonar à Bizchosshein, y retirarse à Neustadt. Dando lugar este movimiento de los Aliados à temer las mayores. dificultades, determinò el Principe de Dos-Puentes levantar la Campo de Culmbach. El 11. al amanecer marchò todo el Exercito en dos Columnas, y llegò à Casendorss. El Conde de Palsi, los Generales de Ried, Puetlach, y Riedesel ocuparon Puestos ventajosos para favorecer, y cubrir nuestra retirada. La mañana siguiente supimos, que el Conde de Maquira havia sido. atacado en Asch por un Cuerpo de 1011- Hombres, destacados de la Columna, mandada por el Principe Henrique. El desendió su Puesto con mucho valor. La Cavalleria enemiga fue rechazada muchas vezes por los. Regimientos de Viejo Modena, y Baroniai, que se han distinguido mucho; pero como el Enemigo recibia continuamente refuerzos, y su superioridad no permitia hacer mas larga resistencia, el Conde de Maquira se retirò por Hassau à Egra. Su Retaguardia sue atacada, y el Principe de Salm, que la mandioa, sue hecho prissonero, por haver tenido la desgracia de caer del Cavallo. En este Combate no hemos perdido mas de 200. Hombres. Los Enemigos triplimentos

Eatlamente, sin contar los prisioneros, que sueson conducidos à Egra. El Conde de Maquira permanetiò en esta ultima Plaza el dia 9; pero haviendo sabido, que los Prusianos se retiraban àzia Hoff, marchò el 10. à Franckerbamer para juntarse al Exercito. El 12. decampò el Exercito de Casendorss para passar à Schelitz. Se ha sabido, que el General Riedesel havia sido atacado el dia antecedente, quando se retiraba de Himelscron azía Bareith. Sin embargo de la mas valerosa resistencia, tavo la desgracia de ser hecho prisionero con algunos Oficiales, y Drugones del Regimiento Palatino, y una parte del Batallòn de Croneg. El 13. se puso el Exercito en marcha, y fue à acampar à Bamberg. Este dia se recibio aviso, que haviendose acercado à Cronach un Destacamento de Croatos, havia sorprehendido un Puesto enemigo, y entrado despues en la Plaza, con lo qual el General Knobloch havia tomado el partido de cessar en su Ataque para abanzarse à Zeall. Tambien se supo, que el General de Wurf, que havia ido con un Cuerpo de Tropas Hanoverianas, y Hessessa ponerse delante de Konigsbofen, havia intimido inutilmente à esta Ciudad; y que la massana siguiente se havia buelto à Meinungen. En estas circumstancias, el Principe Henrique se abanzò de Bareith àzia Hoelsfeld, para juntarse, al parecer, al Cuerpo del General Knobloch, en las cercanias de Bamberg, lo que determino al Principe de Dos-Puentes à dexar este Campo; y assi el 14. passò el Regnitz, y vino à acampàr cerca de Hochsted, en donde descaisò aver. El Coronel Weczei ha avisado, que despues de haver desalojado del País de Wurtzbourg todas las Partidas Hanoverianas, y Heffessas, y hecho hasta 20. Prisioneros, se havia apostado entre Eltman. y Hasfurt. El General de Maquira todavia no ha podido juntarse con nosotros. El partiò el 11. de Franckenhamer, y sue inquietado en su marcha hasta Kemnitz, abanzandose los Prusimos para atacarle. El dia 12.se belviò à poners en marcha, y llegò el 13. cerca de Amberg. Juntos yà entonces los Enemigos al Principe Henrique en Bareith, marcho el General Maquira el 14.à Hartmanosf, y ayer recibiò orden de ir à Nuremberg. El Exercito và, segun todas las apariencias, àzia Wurtzbourg.

Paris 26. de Mayo de 1759.

Todas las Tropas, que han tenido el Invierno entre el Rhin, y la Mossa comenzaron à passar el primero de estos dos Rios en muchas Columnas el dia 12. de este mes. Una gran parte de eslas està entre los Rios el Lahne, y el Sieg. El Mariscal de Contades estableció su Quartel General en Mulhein el dia 20. Todo està dirigido sobre Giesen, y Marhourg. A fin del mes tendrèmos alli mas de 80y-Hombrés. Octo Cuerpo considerable se junta en Wesel, baxo las ordenes del Marquès de Armentieres. Todas las Tropas, que han estado antes de aora à las ordenes del Duque de Broglio, se reuniran sobre el Lahne al resto del Exercito. Muchos Destacamentos ocupan Puestos

abanzados sobre el Alto Mein, y sobre el Fulda. El Exercito se halla aún en mejor estado, que al principio de esta Guerra. Apenas ay ensermos, y los Soldados manifiestan mucho ardimiento, y el mayor animo. La marcha de nuestro Exercito ha determinado, sin duda, al Principe Ferdinando à llamar prontamente el Cuerpo de 12. à 154-Hombres, que havia destacado àzia la Francon a. Las cartas de Londres con fecha de 11. de este mes asseguran, que los Ingleses havian abandonado enteramente la Guadalupe, despues de haver perdido mas de 24-Hombres, muertos por nuestras Tropas, ù de ensermedades.

Madrid 12. de Junio de 1759.

A TENDIENDO à las noticias de Villaviciosa, ni el peligro, en que tiene al Rey nuestro Señor su grave enfermedad, ni los lastimosos accidentes, que le ocasiona, permiten hasta aora, que podamos respirar de la opressión, y congoja, en que viven nuestros sieles corazones; y solo en las de San Hdephonso se encuentra el consuelo de que desfrutan alli persecta salud la Reyna Viuda nuestra Señora, y el Señor Infante Don Luis.

El Miercoles 6. del corriente se vistiò la Corte de Gala en celebridad

del cumple años del Rey Fidelissimo de Portugal.

La nueva reimpression de los dos Tomos de la Politica, para Corregidores, p Señores de Vassallos, por el Lic. Castillo de Bobadilla, la mas correcta
de quantas se han hecho hasta el presente; se hallaran en las Librerias de Alsonso Martin de la Higuera, Gradas de S. Phelipe; Manuel Lopez Bustamante, frente del Correo, entrada de la calle del Archal; Francisco Fernandez, en
casa de Correa, frente de S. Phelipe el Real; Angel Corradi, calle de las
Carretas, y en la de Bernardo Albera, calle del Principe.

Libro nucvo: Tercer Tomo de la Verdadera Iglesia de Christo, demostrada con señales, y Dogmas: su Autor el Eminentissimo, y Rmo. Sr. D. Fr. Vicente Luis Gotti, del Orden de Predicadores: traducido del Italiano al Español por el R. P. M. Fr. Julian Sainz, del dicho Orden; se hallarà, con los precedentes, y la Historia de Orsi, en casa de Casares, frente la Carcel de Corte. Otro: Restexiones sobre la Misericordia de Dios: su Autora la Duquesa de la Valiere, Carmelita Descalza en Paris, con el Epitome de su Vida al principio, y al fin con la explicación del Padre nuestro, y Ave Maria, del Señor Cardenal Bona; se vende en la Porteria de la Merced Calzada; en la Lonja de Terroba, mas abaxo de la Carcel de Corte, y en la Libreria de Joseph Batanero, calle del Arenàl, esquina à la de la Zarza.